

## EMILIANO VIAÑA BALDA "TABIKES" !!ONGI ETORRI...!!

**E**l viernes día 10 de septiembre de 1999, a las seis y media de la tarde en el Salón de Plenos o Sala Capitalar del Ayuntamiento de la Universidad de Lezo estaba convocada una sesión de pleno extraordinario y urgente, con dos únicos puntos: Ratificación de la urgencia de la convocatoria el primero y el segundo: Moción presentada por Lezoko Senideak y Gestora Pro-Amnistia de Lezo en relación a la situación del preso lezotarra EMILIANO VIAÑA BALDA.

En la moción se recordaba que Emiliano "Tabikes" fue detenido con 22 años en su domicilio por la policía nacional el 24 de noviembre de 1987, así como el recorrido durante "casi" 12 años por la "dispersión" por las cárceles de Carabanchel, Alcalá Meco, Herrera de la Mancha, Puerto de Santa María, Ceuta y Puerto de Santa María, manteniendolo actualmente en Langraitz (Nanclares) a donde le trajeron tras la muerte de su madre el 13 de septiembre de 1998, y, le dejaron.



*Emiliano Viaña "Tabikes"*

En diciembre de 1996 cumplió las 3/4 partes de su condena. Desde entonces han transcurrido tres años y en julio le concedieron 500 días de redención de pena en la prisión de Ceuta. Por tanto aunque ha cumplido la condena en su totalidad sigue encarcelado. Más aún, pronto se cumplirán 300 días desde que completó el cumplimiento de su condena legal... etc... etc... y se exigía en dicha moción, entre otras cosas, su puesta en libertad y aclarando las razones de tan larga demora en esta situación.

Pero, a primeras horas de la tarde, de ese mismo viernes el Alcalde Aitor Sarasola Salaberria nos comunicaba a los medios locales de información que dicha sesión de pleno extraordinario y urgente quedaba suspendida al conocerse que desde el penal de Langraitz iba a ser puesto en libertad Emiliano Viaña Balda, de 34 años. Como así fue, a las cuatro de la tarde, a donde fueron a esperarle los familiares y algunos amigos, organizándose rápidamente tres improvisados recibimientos, el primero a la entrada de Errenteria a donde llegó a las seis y siete minutos, lanzándose varios cohetes, le bailaron un auresku agurra, le rodearon portando ikurriñas y recibió un ramo de flores, el segundo fue en Lezo en la Sociedad Tiñelu a las seis y media, recibimiento con el auresku de honor, flores, y saludos, muchos saludos, entre ellos del Alcalde Aitor Sarasola, etc... y, el tercero en su barrio de Altamira, cuya Asociación de Vecinos Alzate, eran ya las siete de la tarde, le esperaba en el local social, desconocido para él la nueva construcción actual, lanzándose varios cohetes y una mascletá "muy ruidosa", con la bandera de la Asociación y la ikurriña y una gran pancarta a la entrada del barrio que decía "TABIKES, ONGI ETORRI, ETXERA".

Las fiestas de Altamira habían terminado el pasado domingo 5 de septiembre y el pasado lunes día 13, habían comenzado las fiestas patronales de Lezo de Santa Cruz, por lo que le designaron a "Tabikes" como abanderado para la tamborrada de mayores del citado día 13 y fue el que lanzó a las siete de la tarde, desde el balcón del Ayuntamiento, el primer txupinazo del comienzo de las fiestas y tras él, el segundo txupinazo el Alcalde Aitor Sarasola y siguiendo lanzando más txupinazos cada uno del resto de los concejales de Euskal Herritarrok...

Dentro de las citadas fiestas el sábado 18, a las ocho de la tarde, se le tributó, le dijeron que sería homenajeado antes de la manifestación que suele celebrarse tradicionalmente con el lema de "jaiak bai, borroka ere bai...".

Volviendo al tercer recibimiento en Altamira, el viernes día 10, brindó "Tabikes" con txanpan con sus vecinos, le cantó unos bertsos Martzelino Legorburu, le entregaron varios obsequios, y se pidió traer a los presos a Euskal Herria, Amnistía Osoa, y, se organizó una kalejira por el barrio.

A los dos días, el pasado domingo 12 de septiembre, a las once de la mañana en la Basílica del Santo Cristo se celebró la misa aniversario, primer año, por la madre de "Tabikes", Rosa Balda Tejeria que como hemos indicado antes falleció el 13 de septiembre de 1998 a los 58 años de edad, esposa de Amable Viaña Rubin...

NOTA: Este comentario se dio por radio y es una copia exacta de lo que se dijo, por lo que lo dejamos así, como fiel reflejo de los tres ongi etorri recibidos improvisadamente ante la inesperada puesta en libertad cuando se iba a pedir en un pleno su libertad, su padre, Amable Viaña Rubin, falleció meses mas tarde... sirva este recuerdo a Emiliano añadiéndole otro ONGI ETORRI muy particular de RAFA BANDRES.

LEZO, jueves 16 de septiembre de 1999

*RAFA BANDRÉS*